

PRESSEMITTEILUNG

VULKAN INOX feiert 40 Jahre Erfolgsgeschichte – Vom Pionier in Hattingen zum Weltmarktführer für Edelstahlstrahlmittel

Hattingen, im September 2025 – Die VULKAN INOX GmbH blickt in diesem Jahr auf 40 Jahre Unternehmensgeschichte zurück. Seit der Gründung 1985 hat sich das Unternehmen von seinem regionalen Produktionsstandort in Hattingen zu einem international führenden Anbieter für Edelstahlstrahlmittel entwickelt – und schreibt damit eine Erfolgsgeschichte, die von Innovation, Wachstum und Nachhaltigkeit geprägt ist.

Von den Anfängen bis zum internationalen Erfolg

1985 wurde die VULKAN Strahlverfahrenstechnik GmbH & Co. Kommanditgesellschaft gegründet und baute in Hattingen die Strahlmittelproduktion auf. Bereits vier Jahre später folgte mit der Gründung der Tochtergesellschaft Vulkan Blast Shot in Kanada der Schritt auf den nordamerikanischen Markt – der Beginn einer bis heute anhaltenden internationalen Expansion.

In den 1990er-Jahren investierte das Unternehmen in den Ausbau seiner Produktion und stellte den Schmelzbetrieb auf moderne Induktionsöfen um. Damit gelang der sichere Weg zur Herstellung hochwertiger Edelstahlprodukte.

PRESSEMITTEILUNG

Meilenstein der Entwicklung: weltweit erstes, rostfreies kantiges Strahlmittel

Ein technologischer Meilenstein wurde im Jahr 2000 gesetzt: Mit GRITTAL®, dem ersten weltweit rostfreien, kantigen Strahlmittel, präsentierte VULKAN INOX eine Brancheninnovation, die später patentiert wurde. Der Erfolg führte zu Investitionen in neue Produktionsanlagen nebst Gebäude und einer Härterei (2003).

2004 wurde das Unternehmen Teil der INDUS Holding AG, wodurch die Weichen für weiteres Wachstum und Internationalisierung gestellt wurden. In den Folgejahren etablierte VULKAN INOX ein weltweites Vertriebsnetz in Europa, Asien Nord- Mittel- und Südamerika.

Stetiges Wachstum und technologische Investitionen

2005 kam es zum Generationswechsel in der Geschäftsführung: Geschäftsführer der ersten Stunde, Reinhard Sängler, übergab an den langjährigen Vertriebsleiter Wilfried Brands.

Mit dem Neubau und der Inbetriebnahme eines modernen Logistik- und Technologiezentrums inklusive Technikum zur Prozessoptimierung im Jahr 2014 sowie einem neuen Verwaltungsgebäude (2017) wurde die Unternehmensinfrastruktur entscheidend erweitert. Unter der Führung von Geschäftsführer Marc Hidde ab 2017, wurde das firmeneigene Labor modernisiert (2019), um die Strahlmittelqualität präzise und umfangreich prüfen zu können.

Die Gründung von VULKAN INOX Italien (2021) und VULKAN INOX Mexiko (2023) markieren weitere Schritte der globalen Expansion.

PRESSEMITTEILUNG

Nachhaltigkeit als zentraler Erfolgsfaktor

Zwischen 2020 und 2024 setzte VULKAN INOX eine ambitionierte Nachhaltigkeitsoffensive um: Durch den Einsatz eines modernen Abluftsystems mit Wärmerückgewinnung, ein ressourcenschonendes adiabates Kühlsystem, die Umstellung auf recycelte Verpackungen sowie 100 % grünen Strom konnte das Unternehmen seine CO₂-Emissionen um deutlich über 90 % reduzieren – ein branchenweit einzigartiger Erfolg.

Für diese Innovationskraft wurde VULKAN INOX 2024 mit dem Top 100 Innovator Preis ausgezeichnet.

40 Jahre VULKAN INOX – ein Fest für Mitarbeiter und Familien

Zum 40-jährigen Jubiläum bedankt sich das Unternehmen mit einem großen Fest bei seinen Mitarbeiterinnen, Mitarbeitern und deren Familien. Gleichzeitig wurde VULKAN INOX 2025 erneut von einem unabhängigen Gremium als Weltmarktführer und eines der Top-Unternehmen Deutschlands ausgezeichnet – ein Beweis für die führende Rolle von VULKAN INOX auf dem globalen Markt.

VULKAN INOX ist heute Weltmarktführer im Bereich gegossener Edelstahlstrahlmittel. Mit Hauptsitz in Hattingen, Tochtergesellschaften in Nordamerika, Italien und Mexiko sowie einem globalen Händlernetz steht das Unternehmen für Innovation, Qualität und Nachhaltigkeit.

PRESSEMITTEILUNG

Über VULKAN INOX:

Die 1985 gegründete VULKAN INOX GmbH ist führend in der Entwicklung und Produktion langlebiger, korrosionsbeständiger Edelstahl Strahlmittel für die Oberflächenbearbeitung von metallischen und nicht metallischen Werkstoffen. Das Unternehmen bietet eine breite Produktpalette, die unter anderem Strahlmittel zum Entgraten, Entzundern, Strukturieren und Reinigen umfasst. Die Basisprodukte sind das kugelige CHRONITAL® und das kantige GRITTAL®, die einzeln oder kombiniert eingesetzt werden können.

VULKAN INOX setzt auf hochmoderne Induktionsschmelzöfen, die vorwiegend Recyclingschrotte einschmelzen, um die Qualität und Nachhaltigkeit der Produkte zu sichern. Am Hauptsitz in Hattingen arbeiten rund 50 Mitarbeiter in den Bereichen Produktion, Qualitätssicherung und Verwaltung. Weltweit stehen mehr als 30 Repräsentanzen für fachliche Beratung, zuverlässige Lieferung und schnellen Service zur Verfügung. www.vulkan-inox.de

Pressekontakt:

Nicole Becker /Marketing & Kommunikation

VULKAN INOX GmbH

Gottwaldstrasse 21

45525 Hattingen

Phone: +49 2324 5616-13

E-Mail: Nicole.Becker@vulkan-inox.de / Web: www.vulkan-inox.de